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奖牌榜
（截至2024年7月31日0时）

名次 代表团 金 银 铜 总数

1 日本 7 2 4 13

2 中国 6 6 2 14

3 法国 5 8 4 17

4 澳大利亚 5 4 0 9

5 韩国 5 3 3 11

6 美国 3 8 9 20

7 英国 3 5 3 11

8 意大利 2 3 3 8

制表/陈海冰

9 加拿大 2 1 2 5

10 中国香港 2 0 1 3

2024年7月31日 星期三
值班主任：董纯进 主编：林永成 美编：孙发强

检校：张媚 邝才热

A12 跨越凯旋门 ——巴黎奥运会特别报道

妙语连珠

●王楚钦和孙颖莎在乒乓球混双决赛中以
4：2战胜朝鲜组合李正植/金琴英，夺得国乒队史
首枚奥运混双金牌。

●在射击男子多向飞碟决赛中，中国选手齐
迎获得亚军。

●在男子100米仰泳决赛中，中国选手徐嘉
余以52秒32收获银牌。

●在女子100米蛙泳决赛中，中国选手唐钱
婷以1分05秒54摘银。

●在体操男子团体决赛中，中国队在最后一项
单杠上出现重大失误遭日本队逆转，遗憾获得银牌。

榜上有名
（比赛时间：北京时间7月30日）

巴黎奥运会体操男团决赛最
后一轮单杠赛前，多数人都认为中
国队胜券在握。时隔12年，继伦
敦奥运会后，人们终于又看到了那
道耀眼的曙光。依稀光芒里，中国
男团骄傲呐喊，尽情享受重夺体操
男团奥运冠军的幸福与荣耀。然
而，苏炜德的数次失误，彻底砸碎
了所有人的梦。

肖若腾哭了。满身伤病的肖
若腾，在东京奥运会时已与金牌擦
肩而过，这次又眼睁睁看着冠军从
指缝中溜走。

邹敬园和刘洋哭了。他们都
已是单项奥运冠军，但一路坚持跋
涉而来，三年来不断突破自我，主
要也是为了这枚团体金牌。

时也，势也。造成遗憾的
原因，不只在苏炜德一人。比
如说，假如中国队有足够多的
优秀全能选手，或许在确定参
赛名单时，中国体操能有更大
的选择面。

用张博恒的话说，这是一支
由“国内最好的选手”组成的队
伍。巴黎奥运会中国体操男队派

出邹敬园、张博恒、刘洋、肖若腾、
孙炜，基本保留了东京奥运会获
得男子团体季军的主力阵容。候
补运动员为尤浩、兰星宇、苏炜
德、侍聪。

在巴黎奥运会男子赛台训练
时，老将孙炜脚部意外受伤，中国
队紧急启用替补队员。这一幕，仿
佛伦敦奥运会的重演。在候补名
单里，苏炜德擅长的项目与孙炜相
似，有自由操、跳马、单杠等，正是
中国体操队男团比赛所需。只可
惜，最终被选中的苏炜德，没能复
制郭伟阳在伦敦奥运会上的“临场
救火”。

选择，往往伴随着风险。回想
三年前，东京奥运会名单出炉时，
中国体操男团也曾面临过选择：是
派经验丰富但状态不佳的林超攀，
还是派缺少国际大赛经验但势头
正起的张博恒？无论用谁，对于当
时的中国体操男团而言，都是两难
之选。

里约奥运会遭遇“零金滑铁
卢”后，时任体操中心主任罗超
毅在接受新华社记者专访时曾
说：“按照现在传统体校、体工队
模式的人才存量，估计只能勉强
撑到2024年。”得益于2008年北
京奥运会得天独厚的时代红利，
2012年伦敦奥运会时，中国体操
尚能蹭到一丝余温；2024年巴黎

奥运会，无论是教练员、官员还
是运动员，那些熟悉的身影早已
逐一远去。

客观而言，体操是锻炼柔韧、
协调、体能的基础运动大项，但的
确成才也慢，想要培养全能选手更
慢。曾有教练给记者算过一笔账：
即便是顶级运动员，掌握一个新动
作最少也要两个月；在男子六个项
目、女子四个项目里，只有跳马是
一个动作，其他都是多个动作的编
排组合。

为扩大体操人口，中国体操
人正在努力尝试突破大众与专
业之间的壁垒。以早先提出的

“快乐体操”为蓝本，中国体操等
级比赛 2021 年首次问世，面向
全社会开放报名，符合条件者还
可申请授予相关等级的运动员
称号。

团体金牌之重，在于它不仅代
表场上选手的竞赛能力，更能体现
一个国家（地区）的综合竞技实
力。体操何时能全面重返校园？
怎样能让更多孩子在体育竞技的
道路上继续走下去？基层优秀教
练该如何培养？如何在国际体操
联合会里更好地维护中国话语
权？……

还有太多的问题，在等待答
案。（新华社巴黎7月30日电 记
者卢羽晨 卢羡婷 李典）

痛失体操男团金牌，并非一人之责

新华社巴黎7月30日电 （记
者何磊静 岳冉冉 王昀加）30日，
南巴黎竞技场4号馆里一片“红色
海洋”。头号种子王楚钦/孙颖莎
4：2战胜朝鲜组合李正植/金琴英，
拿下乒乓球混双项目金牌，这是巴
黎奥运会乒乓球项目决出的首枚
金牌，更是国乒历史上首枚混双奥
运金牌。

“莎头组合”首局便迅速进入
状态连续取分，一下“点燃”赛场。
而被称为“神秘之师”的朝鲜组合
李正植/金琴英大赛经验略显不足，
频繁出现低级失误。中国队以11：
6先声夺人拿下首局。

第二局开场，慢热的朝鲜组合
逐渐找回节奏，凶猛的攻势让“莎
头组合”频频陷入被动防守；朝鲜
组合以11：7赢回一局。王楚钦/
孙颖莎在现场观众震耳欲聋的呐
喊助威下，第三局及时调整状态，
以11：8有惊无险地拿下。心态略
有失衡的朝鲜队在第四局以5：11
脆败。

然而，面对大比分1：3落后的
局面，朝鲜组合展现出极强的心理
素质，在第五局以快球频频取分，
奋起直追，以11：7扳回一城。

不骄不馁的中国队在第六局
进入“收割”模式，王楚钦多次大力
回球让朝鲜组合陷入艰难防守，多
次触网球的运气大部分也都站在
中国队这边。最终“莎头组合”以
11：8赢下这局，摘得这枚具有历史
意义的金牌。

拿下这场胜利后，国乒有望在
巴黎包揽五金。

“但生活总是这样。”
——29日进行的巴黎奥运会体操男团决赛

中，中国队在手握3分多的巨大优势时，最后一项
因失误遭逆转，与金牌失之交臂。28岁的肖若腾
泪洒赛场，这是他最后一届奥运会。

“我甚至不知道该哭还是该笑。”
——匈牙利体操运动员塞凯伊在开幕式当天

接到电话，要代替受伤的队友参加巴黎奥运会，她
在接电话时，五味杂陈。

“我们只是‘小小的’法国羽毛球选手。”
——法国羽毛球混双组合德尔吕/吉凯尔在

输给一对印度尼西亚组合后表示，与亚洲的羽毛
球文化相比，法国的羽毛球显得太微不足道了。

“如果有比死亡还糟糕的事，我觉得那就是这
个小组了。”

——巴黎奥运会女篮C组有比利时队、美国
队、日本队和德国队，因此被定义为“死亡之组”，但
德国女篮主帅莉萨明显觉得这个定义分量太轻。

“比赛打得越多，我就越强。就像美酒，年份
越久越醇香。”

——意大利拳击运动员伦齐在男子92公斤
以上级首轮击败头号种子、美国人爱德华兹后，对
后面的比赛信心十足。

“我刚刚拿到手机，有130条信息要回。”
——澳大利亚选手伯顿获得巴黎奥运会马术

三项赛个人赛的银牌，祝贺在赶来的路上都“堵
车”了。

“我就像个水手，烧了自己的船。没有回头
路了。”

——意大利游泳运动员图利奥为了成为一名
职业游泳运动员，专门从巴里搬到了罗马。

（新华社巴黎7月30日电）

“但生活总是这样”

中国队选手苏炜德在单杠比赛中掉杠落地。 新华社发

塞纳河水质仍不达标
奥运会男子铁人三项延期

据新华社北京7月30日电 世界铁人三项联
盟宣布，由于法国塞纳河巴黎奥运游泳赛段水质
仍不达标，原定30日举行的奥运会男子铁人三项
比赛推迟一天举行。

路透社援引世界铁人三项联盟声明报道，由于
塞纳河奥运游泳赛段污染物水平仍偏高，男子铁人
三项比赛将推迟到当地时间31日上午10时45分
举行，排在定于8时开始的女子铁人三项比赛之后。

如果7月31日早晨检测显示水质仍不达标，男
子和女子铁人三项比赛都可能推迟到8月2日举行。

26日奥运会开幕当天，巴黎下大雨，降雨持
续到次日，导致塞纳河中大肠杆菌等污染物水平
升高。 （欧飒）
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北京时间7月30日晚，在法国沙托鲁射击中心
举行的巴黎奥运会男子多向飞碟决赛中，中国选手
齐迎获得亚军。图为齐迎在比赛中。 新华社发

射击男子多向飞碟

中国选手齐迎摘银

专题 值班主任：丁静 主编：欧英才 美编：陈海冰建设清廉自贸港

“组长，这一个教学点购买除草农
药干什么？”“用来除草的话，一个小教
学点，农药的使用量需要这么大吗？”近
日，昌江黎族自治县委巡察组在巡察该
县教育局党委查阅某教学点相关财务
凭证时，连续多张农药报销的发票引起
了巡察组的注意。

考虑到该教学点规模较小，情况易
于掌握，该巡察组迅速锁定工作重点，
从查阅相关财务凭证账目入手，对该单
位资产、资金情况进行全面巡察。

在经过深入查阅该教学点历年来

购买农药的财务凭证，巡察组直觉这背
后可能存在“猫腻”，随即找到该教学点
相关工作人员，进行谈话了解。

“学校一年需要用多少的农药？”
“教学点需要的农药其实不多

……”被谈话人员心虚地解释道。
“需要的不多，那为什么每年都有

几笔农药费用的报销？”面对巡察组的
步步追问，被谈话人员低下了头。经谈
话核查，事实真相逐渐浮出水面。原
来，该教学点的农药使用量并不多，主
要负责除草工作的教师在每次购买农

药时，会多购买一份用于自家芒果地的
杂草清除。

随即，巡察组将该问题线索移交
给昌江黎族自治县纪委监委。该县纪
委监委对该教师违纪违法问题由该县
教育局党委对其作出相应处理，并对
其进行通报曝光。同时，针对教育领
域存在的违纪违法问题，该县纪委监
委认真梳理总结，深入分析问题根源，
督促相关单位扎实做好案件查办“后
半篇文章”。

（撰文/林婷）

昌江整治教育领域存在的违纪违法问题

揭开农药报销发票背后的“猫腻”
日前，昌江黎族自治县委巡察办向

新任职“一把手”发出《关于履行巡察整
改政治责任提醒函》，督促新任职“一把
手”切实履行巡察整改政治责任。

昌江县委巡察组在日常监督中发现，
部分党组织巡察整改责任落实不到位，主
要负责人调整后，整改责任、整改台账未移
交，新任职“一把手”对单位巡察整改任务
不明、不了解巡察整改进展情况，整改责任
未压实，整改事项遗漏较多、推动滞后等
等。为此，昌江县委巡察办积极拓展监督
有效路径，结合贯彻落实《关于加强对“一

把手”和领导班子监督的意见》，实行向新
任职“一把手”制发《关于履行巡察整改政
治责任提醒函》方式，推动被巡察党组织做
好巡察整改“后半篇文章”。

据了解，提醒函坚持问题导向，汇总
分析日常监督中发现的有关问题，分门
别类作出工作提醒。

“提醒函能够帮助被巡察党组织主
要负责人加强思想认识，主动了解掌握
被巡察党组织存在的问题、漏洞，更好督
促其推动巡察反馈问题整改。”昌江县委
巡察办有关负责人介绍。

在制发提醒函的同时，昌江县委巡
察办还积极探索强化巡察整改和成果运
用的方式，组织被巡察党组织主要负责
人、分管领导和相关业务人员开展巡察
整改培训，让被巡察党组织对如何做好
巡察整改做到心中有数。

“下一步，将切实发挥履行巡察整改
政治责任提醒函常态化长效化作用，抓
实整改落实环节，督促‘一把手’‘新官理
好旧账’，坚决扛起巡察整改责任。”昌江
县委巡察办相关负责人表示。

（撰文/黄银玲 洪文银）

昌江：

用足用好监督“提醒函”传稳传好整改“接力棒”


